
Tenir debout dans des temps d’incertitude 

Le temps de l'Avent, est chaque année une occasion favorable pour nous aider à oser regarder 
vers l’avenir... Nous ne vivons pas seulement pour l'instant présent. Nous anticipons, nous 
préparons le jour la venue glorieuse du Seigneur. Si Dieu ne veut pas laisser la destinée du 
monde entre les mains de quelques initiatives hasardeuses, il ne veut pas non plus nous bercer 
d’illusion ! Le temps de la fin est bien annoncé, et les cataclysmes propres au style apocalyptique, 
que Jésus a repris des prophètes, sont là pour nous le rappeler. 

Ce message rejoint d’ailleurs une actualité particulièrement brûlante en ces temps de crise 
sociale, temps qui sont décrit par beaucoup de spécialistes comme des temps de peur, 
d’inquiétude face à la montée d’un nouveau modèle de société dont nous ne connaissons pas 
encore les contours. Des chercheurs se sont mis également à annoncer très sérieusement 
l’effondrement de notre modèle économique occidental, modèle en partie absurde puisque fondé 
sur le désir de consommer toujours plus, sans considération pour l’équilibre fragile de notre 
planète. Ce qui rend intéressant ces courants de pensée à mon avis, c’est qu’ils ne sont pas 
fatalistes. Ils ne prédisent pas la fin du monde, mais la fin d’un monde. Ils ne  promettent pas la 
destruction, mais ils cherchent des ressources qui pourront  aider les hommes à créer les 
conditions d’une survie dans ce monde en voie de transformation.  

 

Il n’est pas impossible de faire un parallèle entre ces théories et l’évangile de ce dimanche, 
annonçant lui aussi un bouleversement des éléments du monde qui nous paraissaient les plus 
stables. Mais la différence essentielle ne doit pas nous échapper : au milieu de ce tableau 
d’effondrement, émerge une figure de puissance et de justice, la figure du Fils de l’homme. Il est 
bon, en ces temps qui nous préparent à Noël, de nous souvenir de sa venue, et de savoir qu’il 
rendra toute justice, cette justice qui commence par notre propre cœur. Être juste, c’est désirer 
avoir un cœur accordé à la volonté de Dieu, à la volonté du Père. La justice judiciaire se charge 
de punir les coupables et de récompenser ceux qui ont bien agit. Elle est nécessaire pour vivre en 
société. La justice de Dieu va au-delà : elle nous met sous la puissance de sa Parole, Parole qui 
éclaire et réchauffe, Parole créatrice, Parole qui nous révèle notre véritable beauté de fils de Dieu. 
L’écouter nous rend capable de tenir debout, même au milieu des effrois qui peuvent nous saisir. 
Cette Parole nous fait vivre dans la famille de Dieu. 

Alors suivons avec audace l’ultime conseil du Seigneur pour nous préparer à sa venue : « restez 
éveillés et priez en tout temps : ainsi vous aurez la force d’échapper à tout ce qui doit 
arriver ». Ainsi vous serez sauvés. Amen. 
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